

ESCUELA: AGROINDUSTRIAL JUAN ANTONIO VIDELA CUELLO.

CUE N: 700040500

DOCENTES: LUNA MIRTHA, CASTRO NICOLASA, QUIROGA ADRIANA

CURSO: 2 AÑO: 1ra Y 2da DIVISIÓN.

TURNO: MAÑANA. GUIA N 1

ESPACIO CURRICULAR: ANIMALES DE GRANJA MENOR

TITULO: LA GRANJA.

¿Cómo es una granja?

Por definición, una granja es una porción de tierra con un cierto número de edificios o instalaciones dedicada a la producción de alimentos como hortalizas, cereales o ganado.

¿Qué hay en una granja?

En función del país, se puede denominar a una granja y el terreno rural que la rodea de muchas maneras: alquería, finca, cortijo, rancho, caserío, casa de campo, masía, saín, hacienda, explotación, ranchería, hato, quinta, etc. Pero por la palabra granja (del latín granica), casi todo el mundo sabe a qué nos referimos.

Hace ya muchísimos años, se acabó la época en que los campos eran continuamente frecuentados y saqueados por hordas salvajes, bandoleras y ladrones.

Por lo tanto, los agricultores pudieron finalmente habitar sin peligro en sus tierras de trabajo. Así, además del crecimiento de los pueblos, surgieron también las granjas aisladas.

Tipos de granja

Los países del mundo son muy diferentes unos de otros en lo que respecta al clima, el tipo de terreno, las plantas que se cultivan, el ganado que se cría, y también son distintos desde el punto de vista de las tradiciones y métodos de cultivo de la tierra.

¿Qué trabajos se hace en una granja?

Es lógico pues, que las granjas o casas de campo respondan a esta diversidad y se cultiva lo más adecuado en cada una de ellas.

Describir los tipos de granjas que existen en el mundo sería demasiado largo, por lo tanto hablaremos en términos generales. Las granjas pueden dividirse en tres tipos principales:

La granja tradicional: que es propiedad de una persona o familia. En ella se vive y se trabaja al mismo tiempo. Las mismas personas que viven en ella son las que se encargan de los huertos o campos, del ganado o animales y del mantenimiento general.

La granja comercial: que es propiedad de una comunidad, cooperativa o empresa. Suelen ser instalaciones más grandes y algo más “industrializadas” que las del punto anterior. Normalmente, suelen ir personas a trabajar en ella, pero no viven allí.

La granja escuela: son unas instalaciones que además sirven para que los niños puedan visitarlas y aprender cómo es la vida en una granja, cómo son los animales, las labores del campo o el huerto, etc.

En el siguiente documento mencionamos algunos animales que componen una granja.

Los animales de granja son aquellos que viven en el campo, pero no en estado salvaje. Han pasado por un proceso de domesticación a lo largo de la historia humana. Esta domesticación ha resultado imprescindible para el desarrollo agrícola.

Gracias a ello, se han podido aprovechar cualidades propias de ciertas especies para el beneficio del ser humano. Entre los ejemplos más evidentes se cuentan el uso de la fuerza del ganado para arar, o los caballos como medio de transporte.

Igualmente muchas especies tienen multitud de usos para el consumo o provecho de algunas partes de su cuerpo.

Los animales de granja más comunes:

A continuación te presentamos una lista de los 10 animales de granja más comunes en el sector agropecuario, con una breve descripción de cada especie. Aunque estos 10 animales de granja no abarcan todos los que podrían criarse en el campo para uso doméstico, son los de mayor aprovechamiento.

Si analizamos los 10 animales de granja de nuestro listado, tenemos los 4 primeros (vacas, ovejas, cabras y cerdo) que tienen un sinnúmero de utilidades a nivel comercial. Los siguientes 3 (pollos, patos y conejos) son ideales para producción masiva en áreas pequeñas. Complementan la producción de carnes y otros productos (huevos). Y los últimos (caballos, perros y gatos) son animales de compañía y de caza.

Vaca

El primero del listado sobre los 10 animales de granja, la vaca es uno de los más emblemáticos y que no puede faltar. Las vacas, toros y terneros son de especial utilidad en el campo. Además de la producción cárnica, se aprovechan de esta especie la leche, el cuero y su fuerza para el arado. Exclusivamente herbívoros, los bovinos prefieren el pasto y los cereales (como la soya y el sorgo) frescos.

Cerdo

Es otro de los 10 animales de granja caracterizado por su potencial de explotación. El cerdo es omnívoro, así que puede ser criado con bajos presupuestos. Aun así, tiene gran capacidad reproductiva, pudiendo tener 2 camadas numerosas (de 6 o más cerditos) al año. De esta especie se aprovechan su carne y piel, de las que se originan diversos productos derivados, como los embutidos.

Oveja

La oveja, junto con los bovinos, son consideradas los animales de granja más dóciles. Se adaptan a la guía del criador a la hora de salir a pastar. Después de aprender una ruta de salida, es muy poco probable que alguna se desvíe. De las ovejas se aprovecha su carne y lana, y en algunos lugares se fabrica queso con su leche.

Cabra

Aunque muchos consideran las cabras como mascotas, lo cierto es que tienen un gran potencial de consumo. Igual que las vacas pueden aprovecharse desde su leche hasta su piel. Se crían en rebaños y suelen tener un comportamiento más curioso que el de las

ovejtas. De entre los 10 animales de granja de nuestro listado destaca por su inteligencia y capacidad de adaptación a duras condiciones.

Pollos

Los pollos son aves de corral por excelencia y las aves más ideales para producir en la granja. Tienen un desarrollo sostenible (comen de todo y se agrupan en manadas) y rápido en comparación a otras aves. Su carne es muy comercial y las gallinas suelen colocar un huevo al día como promedio. Así que resulta factible producir ambos productos (huevos y aves) con un número reducido de ejemplares.

Patos

Otra de las aves que se cría en granjas es el pato. Se desarrolla muy bien cerca del agua, así que su cría implica la existencia de algún estanque natural o artificial. Son aves grandes y de ellas se aprovecha su carne, huevos y plumas. Normalmente comparten su hábitat con otras aves emparentadas, los gansos.

Conejos

Son lagomorfos criados como mascotas aunque de excelente potencial de aprovechamiento. Algunos criadores con poco espacio incrementan su potencial criando razas grandes de conejos. De ellos se aprovecha su carne y pieles. Su mayor ventaja es la adaptabilidad a los espacios pequeños que permite la cría en conejeras verticales.

Caballos

Los caballos tienen un largo historial de relación con el ser humano. Han sido utilizados con diversos fines a través del tiempo. Son animales hermosos y sensibles, que pueden percibir las emociones de sus amos. En la granja, los caballos se utilizan como medio de transporte para el hombre y diversas cargas. También se entrenan para correr y realizar algunas proezas como saltar y hacer piruetas.

ACTIVIDADES:

Responde las siguientes preguntas. Realizando una lectura previa al documento brindado por las docentes de la materia

- 1) ¿Qué es una granja y para que nos sirve?
- 2) ¿mencioné y defina los tipos de granja que conoces?
- 3) ¿Qué animales componen una granja familiar?
- 4) Realizar un trabajo de investigación, cuales son los animales tradicionales y los no tradicionales.
- 5) Teniendo en cuenta el recorrido que se hizo por la granja del establecimiento, realizar una pequeña maqueta describiendo como está compuesta la misma.

Dicho trabajo práctico debe ser presentado antes del 30 de marzo del corriente año a las docentes para ser evaluado.

La presentación de la maqueta será evaluada en el momento que nos reincorporemos a las clases.

Director del establecimiento: Lic. Señor Iván Jácome